



SESIÓN PLENARIA

06.- Pregunta N.º 586, relativa a actuaciones para exigir responsabilidades por los gastos indebidamente realizados por el anterior Presidente del Consejo Económico y Social, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0586]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos al siguiente punto del Orden del Día. Es el punto número 6.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 586 relativa a actuaciones para exigir responsabilidades por los gastos indebidamente realizados por el anterior Presidente del Consejo Económico y Social, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular.

Tiene la palabra D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Sr. Presidente.

La última vez que hablamos del escándalo del CES en este pleno, hace dos semanas, tratábamos una moción que se presentábamos instando al Gobierno a que remitiera al Parlamento el resto de libros de contabilidad de los años en que el Sr. Coto fue Presidente y desconocemos su contenido y le instábamos también a algo que es lo mínimo que creíamos que podíamos exigir al Gobierno y era que realizara las acciones necesarias para recuperar ese dinero indebidamente gastado en copas y vulnerando la ley.

Sin embargo algo que para cualquier ciudadano honrado de Cantabria le parece de sentido común y sobre todo de justicia, pues contó, como no podía ser de otra manera, ya viendo el bagaje de los Grupos Socialista y Regionalista a lo largo de este año, contó -como digo- con el voto en contra de esos Grupos que están dispuestos a hacer lo que sea con tal de tapar las vergüenzas de este Gobierno y para evitar que salgan a la luz más escándalos de los que ya tiene sobre sus espaldas el Gobierno, que por desgracia son muchos.

La consigna, Señorías, está clara hace mucho tiempo, pero ahora más. Al Parlamento, al Partido Popular, a los ciudadanos de Cantabria ni un papel, ni un libro, ni un contrato, ni una auditoría ni nada de nada que comprometa a este Gobierno. Hay que aguantar como sea hasta mayo, sin que se destape ni un escándalo más. Y por eso están agarrados ustedes, este Gobierno está agarrado como fieras, a los Libros Mayores, a las auditorías y a todo ello, como digo, que les compromete.

El Gobierno pretende, ya lo hemos dicho en todas las ocasiones en que hemos hablado de este asunto, cerrar como sea este asunto con un simple cese, pero nosotros desde luego no estamos dispuestos a aceptarlo, porque éste se produce al menos, que sepamos, con dos años de retraso.

El Gobierno sabe, el Consejero de Industria tiene en su mesa desde mayo del 2009, desde mayo del 2009, bien digo, las auditorías del año 2008 del CES en la que consta expresamente todas las copas que se tomó el Sr. Coto a costa del erario público.

Un cese que tenía que haber sido fulminante en aquél momento y entonces podríamos haberlo admitido quizá como bueno, si ustedes en el momento en que se enteran que este señor malgasta el dinero de los cántabros en copas y en comidas un día sí y otro no, pues lo podíamos haber entendido.

Pero que ustedes pretendan dar carpetazo a esto, cesándole dos años después y cesándole cuando el Grupo Popular ha hecho público este escándalo, nosotros no lo vamos a admitir.

Y como en la última intervención del Portavoz Regionalista, el Sr. de la Sierra dijo "yo les aseguro -decía el Sr. de la Sierra- que por nuestra parte, en nombre del Grupo Regionalista, no vamos a cejar en aclarar toda esa serie de gastos y no vamos a cejar tampoco en exigir responsabilidades si llegara el caso"

Si eso lo dice el PRC pues imaginamos que el Sr. Presidente del Gobierno que ahora no está pero anda por aquí, pues se habrá puesto como loco a buscar todos esos gastos extraños, esos gastos que al PRC parecía ese día que le intrigaban, y habrá comenzado a depurar responsabilidades.

Por eso hoy le preguntamos al Gobierno nuevamente qué actuaciones van a llevar a cabo o ya han llevado a cabo para depurar y exigir, en el caso que así lo consideren, las responsabilidades por los gastos indebidamente realizados por el anterior Presidente del CES.

Muchas gracias.



EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra el Consejero de Industria, D. Juan José Sota.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Señoría, de las auditorías que dispone el Gobierno no se desprende, y usted las tiene, que hayan existido gastos indebidos. Ha habido excesos en gastos inadecuados que todos hemos compartido en esa opinión, no gastos indebidos que es lo que usted dice aquí que dicen las auditorías, no lo dice.

Respecto a la pregunta concreta que usted me hace, cuándo va a llevar a cabo el Gobierno para exigir responsabilidades por los gastos indebidamente realizados por el anterior Presidente del Consejo; miren ustedes las actuaciones ya las hemos llevado a cabo, y las responsabilidades ya las hemos exigido, en política las responsabilidades se exigen cesando o relevando a las personas que según a entender y juicio del Gobierno no han cumplido con el mandato en las condiciones que previamente se le había encomendado.

Por tanto eso ha sido hecho, se ha renovado a todos los miembros del Consejo Económico y Social y solo queda pendiente en estos momentos de que en cualquier momento y en los próximos días se publique el nombramiento del nuevo Presidente en el Boletín Oficial de Cantabria.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias Sr. Consejero.

Tiene la palabra la Sra. Diputada, tiene la palabra D.^a María Antonia Cortabitarte.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Sr. Consejero, yo ya no sé cómo decir las cosas, desde luego voy a dar una copia de la documentación que tenemos a los medios de comunicación para que ellos mismos comprueben lo que usted niega.

Esto es lo que tienen ustedes, que es el Libro Mayor del CES, del año 2008 y la auditoría del 2008, allí arriba tengo la del 2009. y este Libro la página 2 del Informe de Auditoría del Anexo dice -lo he hecho así en grande para así le entra a usted en la...-, voy a leer la primera frase: "la contabilidad del CES denota que durante el ejercicio de 2008 se han realizado 38 pagos a favor del pub Castelar por importe de 5.230 euros".

Y qué, dice el Sr. Sota que y qué ¿o sea eso no son gastos indebidos Sr. Consejero? Claro, para ustedes ese es el problema, que para ustedes estos no son gastos indebidos. Para ustedes estos gastos son normales y por eso ustedes..., sí, sí, dice que la auditoría no dice que son gastos indebidos gastar 5.230 euros en copas en el año 2008, para el Consejero de Industria no son gastos indebidos.

Y efectivamente es que para usted y para el Presidente del Gobierno no son gastos indebidos, es lo normal que han hecho muchos miembros de este Gobierno, algunos que ya no están y otros que están.

Sí, y eso es tan así como dice este papel, como dicen los Libros de Cuentas de SODERCAN que ustedes se niegan a enviarnos y por eso no les envían, porque tienen muchos motivos de vergüenza como es éste.

Sr. Consejero...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias Sra. Diputada, ha finalizado el tiempo.

Muchas gracias Sra. Diputada..

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Sí, Presidente. No siga diciendo que no tenía usted esta documentación, porque la tiene...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada, ha finalizado el tiempo.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: ...igual que la tenemos nosotros.

Gracias Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra el Sr. Consejero, tiene la palabra D. Juan José Sota.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Yo creo, Señorías, que se me ha entendido muy bien cuando he intervenido antes aquí y usted sigue hablando de gastos indebidos.



De lo que ha leído usted son gastos que podemos todos rechazar; porque son gastos abusivos, gastos que no se corresponden con la acción de alguien de debería utilizar los fondos de otra manera; pero no son gastos..., no es un delito contable, eso es a lo que me refiero cuando hablo de eso.

Por tanto, si ustedes creen que hay algún delito contable vayan a los Tribunales, nosotros, la responsabilidad la hemos exigido cesando al Presidente.

Pero ustedes que piden aquí tantas responsabilidades y hablan de ciudadanos honrados, claro, ustedes, yo se lo dije el otro día en la Comisión cuando planteamos el nombramiento del Presidente del CES, estamos esperando que alguien de Mercasantander dimita por esto; que a la Sra. Rita Barberá la cesen por esto; que la policía, el Sr. Bárcenas, dimita por esto...(murmullos), dimita. Él se marchó, no le cesaron ustedes; no se atrevieron ni a cesarle, etc., etc. Podría estar aquí sacando.

Miren ustedes, ustedes -se lo he dicho muchas veces- de esto han hecho ustedes y quieren hacer un borrón que inunde todo y en esto quieren ustedes implicar al Gobierno. El Gobierno es un Gobierno honrado, se lo he dicho muchas veces y ustedes no tienen ninguna prueba de lo contrario. Y usted tiene además el atrevimiento de venir aquí a poner siempre en tela de juicio la honradez de los Grupos Parlamentarios y del Gobierno. Y eso desde luego se hace con pruebas, o usted lo que debería hacer es ser mucho más prudente. Usted es muy poco prudente, en su acción respecto a cómo acusa al Gobierno de determinadas cosas y por tanto, yo le llamo a usted un poco a la responsabilidad.

Y si usted quiere actuar tiene a los Tribunales de Justicia, vaya usted a los Tribunales de Justicia, si cree usted que ha habido alguna apropiación indebida o alguna responsabilidad penal; vaya usted, vaya usted donde corresponda; pero no venga aquí a exigir al Gobierno lo que ha hecho, que es exigir las responsabilidades políticas. Y en política, las responsabilidades se exigen cesando al responsable de una acción que según el criterio del Gobierno -y se lo he dicho reiteradamente desde esta Tribuna- fue una actuación, en este caso, no adecuada a la normal que el propio Gobierno se marca de ser un Gobierno austero y con responsabilidad en el manejo de los fondos públicos.

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.